

Klaus Gebhard gibt sein Wissen weiter

VORSTELLUNG Nach dreijähriger akribischer Arbeit ist sein Buch „Alles über die Gimpeltauben“ fertig.

Thurnau - Der Ehrenvorsitzende der Thurnauer Kleintierzüchter, Klaus Gebhard, ist unter die Buchautoren gegangen: Nach fast dreijähriger, akribischer Arbeit konnte er jetzt sein Werk „Alles über die Gimpeltauben“ präsentieren.

Die Gimpeltauben wurden für 2009 vom Bund Deutscher Rassegeflügelzüchter zur Rasse des Jahres auserkoren. Pünktlich zu diesem Jubiläumjahr ist nun das Fachbuch erschienen.

„Über alles und jedes werden heute Bücher geschrieben – nur über Gimpeltauben gab es praktisch nichts Derartiges, von den wenigen Berichten in der Fachpresse einmal abgesehen. Wir wollten deshalb ein Buch schaffen, in dem alles, was zum jetzigen Zeitpunkt über Gimpeltauben bekannt ist, zusammengefasst wird und so der Nachwelt erhalten bleibt“, so der im Kasendorfer Ortsteil Krumme Fohre beheimatete Autor. Das Werk, betont Klaus Gebhard weiter, solle dem Anfänger deutlich machen, wie Gimpeltauben gezüchtet werden. „Aber auch Fortgeschrittenen wollen wir helfen, in der Schönheit ihrer Tiere noch einen Schritt vorwärts gehen zu können.“

Ergebnisse genau analysiert

Klaus Gebhard kennt die Farbvererbungslehre bei Tauben wie kein anderer. Seit seinen züchterischen Anfängen vor über 50 Jahren, davon 40 Jahre in Verbindung mit den Gimpeltauben, beschäftigt ihn dieses hochinteressante Betätigungsfeld. Immer wieder hat er Versuchspaarungen durchgeführt, zurückgekreuzt, Mischlinge weiter verpaart und die so erhaltenen Ergebnisse genauestens analysiert. Dass er mit seinen Erkenntnissen richtig lag, bestätigt die Tatsache, dass er innerhalb weniger Jahre zu einem weltweit führenden und anerkannten Gimpeltaubenzüchter aufgestiegen ist. Wenn dann in einem solchen Spitzenzüchter im Laufe der Zeit der Ge-

danke reift, sein Wissen in Form eines Buches für die Nachwelt zu erhalten, kann die gesamte Züchtergemeinschaft nur von einem Glücksfall sprechen.

Die dem interessierten Leser auf über 370 ansprechend und aussagekräftig illustrierten Seiten gebotene Palette spannt sich von der äußerst komplizierten Genetik der Gimpeltauben über das Erkennen und Beurteilen wichtiger Zuchtmerkmale bis zur Vorbereitung dieser „glanzreichsten Taubenrasse der Welt“ auf die Schau.

„Auch Fortgeschrittenen wollen wir helfen, in der Schönheit ihrer Tiere weiterzukommen.“

KLAUS GEBHARD

Die einzelnen Farbschläge werden vorgestellt und ehrliche Zuchtmethoden zur Erlangung einer annähernden „Perfektion“ in verständlicher, nachvollziehbarer Theorie und Praxis aufgezeigt. Die von Klaus Gebhard veröffentlichten, teilweise noch nicht bekannten Naturgesetze über die Vererbung bei Gimpeltauben können viele Züchter auch auf die von ihnen gehaltenen Taubenrassen und Farbschläge übertragen.

Auch der mit Klaus Gebhard eng verbundene, weltbekannte Tiergenetiker Professor Dr. Axel Sell, selbst Verfasser unzähliger Taubenbücher, zeigte sich von dem in diesem Buch niedergeschriebenen, geballten und fundamentalen Wissen über die Farbvererbung und Genetik sehr beeindruckt. Komplettiert wird das Buch mit einer von Klaus Gebhards Zuchtfreund Heinrich Schröder verfassten Abhandlung über Herkunft, Vorgeschichte und Entwicklung dieser interessanten Taubenrasse bis in die heutige Zeit.

Das Buch „Alles über die Gimpeltaube“ ist bei Klaus Gebhard zum Preis von 29,90 Euro erhältlich.

red



Dankend nahm der Vorsitzende der Kleintierzüchter, Helmut Ulbrich, das von Klaus Gebhard (links) mit einer Widmung versehene Exemplar seines Gimpeltaubenbuches entgegen: „Unser Verein ist stolz, solche Kapazitäten in seinen Reihen zu wissen.“



Die von Klaus Gebhard wiedererzüchteten Kupfer- und Goldgimpel in dem sehr schwierigen Farbschlag Blauflügel mit weißen Binden. Das Gemälde ist auf einem Biber-schwanzziegel gemalt und befindet sich im Besitz des Thurnauer Buchautors. Fotos: pr.